

[Inicio](#) > [Judicial](#) > [Artículo](#)

Imagen de referencia de la minería ilegal en Colombia. | Foto: [getty Images / Bloomberg](#), [getty Images / Bloomberg](#)

[> VALLE](#)

## Enfrentamiento entre comunidad y Ejército por minería ilegal deja una persona muerta y cuatro heridas en Pichindé, Cali

La persona fallecida fue identificada como Wílmer Álvarez, oriundo de Suárez, Cauca. Su muerte es materia de investigación.

22 de junio de 2023 Por: [El País](#)

   

En las últimas horas se realizó un operativo en contra de la minería ilegal por parte del Ejército Nacional en el sector de Peñas Blancas, en el corregimiento de Pichindé, en Cali, que provocó una confrontación entre la comunidad minera y las Fuerzas Militares en el que una persona falleció y otras cuatro resultaron heridas.

Hasta el momento, se informó que la persona que falleció fue identificada como **Wílder Álvarez, oriundo de Suárez, Cauca**. El alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina, dijo que esta persona intentó quitarle el arma a un integrante del Ejército y en ese momento recibió un disparo. Ahora, la muerte del hombre es materia de investigación.

Por otro lado, según informaron las autoridades, **el altercado se habría presentado entre la Policía y el Ejército con unos ciudadanos que pretendía subir elementos que se usan para la minería ilegal**.

“Seguimos teniendo en la zona alta de la cordillera Occidental minería ilegal y que están destruyendo el ecosistema. La fiebre del oro los tiene engeguados. Este hecho está por esclarecer, pero, al parecer, un minero trató de quitarle el arma a un hombre del Ejército y murió”, dijo el alcalde a BLU Radio.

De esta manera, **la comunidad de la zona habría denunciado exceso de la Fuerza Pública por parte de los soldados**.



Minería ilegal - referencia | Foto: Picasa, Getty Images/iStockphoto

## El impacto ambiental

[Además del problema de inseguridad que generan las actividades de minería ilegal, los efectos ambientales también son inmensos](#), en especial en zonas consideradas como parques nacionales y zonas de reserva ambiental.

Reportes de la Contraloría General señalan que en 1990 Colombia tenía cerca de 65 millones de hectáreas de bosque y hoy, 32 años después, se está llegando a 59 millones de hectáreas. **Es decir, se han perdido más de 6 millones de hectáreas. Las actividades delincuenciales como el narcotráfico y la minería ilegal son responsables de buena parte de esa destrucción.**

Colombia pierde al día 500 hectáreas de bosque. **El impacto de esta situación se evidencia principalmente en la Amazonia y el departamento del Chocó.**

De acuerdo con la Procuraduría, **sin una coordinación estrecha entre autoridades locales y nacionales es imposible lograr éxitos contra este fenómeno.**



Minería ilegal en Colombia. | Foto: Aymer Andrés Álvarez

## Precio e ilegalidad disparados

Otro factor que pone a Colombia como potencia en la explotación de este metal, no solo es el puesto número siete que ocupa entre los países mas productores de oro, sino que también el valor de este metal se ha disparado en los últimos años. De 2002 a 2021 el precio aumentó 439 %.

“Colombia está entre los países que producen más oro en el mundo, pero su tasa de ilegalidad es la más alta. Estamos por encima del África Subsahariana”, afirmó Leonardo Güiza, director del Centro de Innovación Minero y Ambiental de la Universidad del Rosario.

En cuanto al tema de las ganancias, un análisis realizado por la Contraloría en 2022 muestra que las ganancias de la minería ilegal de oro son incuantificables. “Mientras un kilo de cocaína puede estar en el mercado de Colombia en alrededor de los \$5 millones (USD 1.150 aproximadamente), un kilo de oro ilegal está por encima de \$250 millones (unos USD 57.500)”, expone el estudio.

## Minería ilegal de oro ya genera el 63 % de la producción del país

[Según las cifras del Ministerio de Defensa, en lo corrido del gobierno del presidente Gustavo Petro, las Fuerzas Militares](#) han evitado que los grupos de minería ilegal obtengan ganancias por cerca de 400.000 millones de pesos.

De acuerdo con la entidad, durante los últimos siete meses se ha evitado la extracción de, al menos, **1,4 toneladas de oro de minas ilegales, las cuales se encuentran principalmente en los departamentos de Chocó, Cauca, Nariño y Amazonas.**

Durante esta administración, las autoridades lograron la incautación y destrucción de **894 unidades de maquinaria utilizada para la extracción de minerales, y con ello se impidió la utilización de cerca de 7.146 kilogramos de mercurio para la extracción del oro,** mineral que tras el proceso de extracción termina contaminando los ríos aledaños a las zonas de extracción.



Minería ilegal en Colombia | Foto: Aymer Andrés Álvarez